
7 月 25 日，国务院就业工作部
际联席会议成员单位联合调研组来
到山东进行调研工作，山东英才学院
作为全省唯一的民办高校代表和山
东大学、山东建筑大学一起出席会议
并作了主题发言。国家教育部领导在
听完汇报后，对山东英才学院开展的
毕业生就业工作情况非常满意，并指
出，在促进毕业生就业方面，民办高
校更能落实好这项工作。省教育厅领
导也对学院的就业工作情况给予充
分肯定，并鼓励学院再接再厉做好就
业工作。

打造教育、推荐两个体系

就业工程是一个完整的体系，英
才学院着力打造教育体系和推荐体
系。在教育体系的建设上，学院提出
“面向市场培养应用型技术人才”、“检

验教学质量的标准就是就业”，“专业
知识+现代技能+职业素养”的人才培
养模式，从专业设置、课程开设、教学
内容、教师配备都以就业为目标。

在学生就业的推荐体系建设上，
学院出台了《就业工作改革方案》，实
行就业的“一把手”负责制，由院长和
二级学院的院长主抓就业工作，学院
还设立就业处专门负责就业，各二级
学院设立就业副院长和就业干事，专
门从事毕业生就业工作，这在全国高
校是一首创。学院还出台了奖励就业
的政策，每年拿出 100 多万元奖励就
业工作。

定单式培养实现学业、就业“一条龙”

“定单式”培养人才模式，是英才
学院重点推行的就业模式。这种集教
学、实训、就业为一体的模式，发挥了

校企两方面的优势，让学生在实际工
作环境中提高实践能力。学院通过“定
单式”培养、校企合作等形式，提高学
生的就业率和就业质量，目前学院已
经和青岛海信、山东佳怡物流、皇明太
阳能等单位合作进行“定单式”培养。
2010 年 4 月，由山东省工商联、济南
市妇联发起的助推学生就业创业启
动仪式在山东英才学院举行，170 多
家企业家与会并与学院洽谈“定单式”
培养、校企合作等项目。

注重对学生技能的培养

为了提高教学的水平，英才学院
不断改革教学方法和手段，融“教、学、
做”为一体，强化学生实践能力的培
养。学院规定：三年制高职专业实践教
学学时必须达到总学时的 45% ，以保
障学生有足够的实践教学学时，提高

他们的应用能力。
例如英才学院的学前教育专业

是山东省的特色专业、示范专业，强调
培养学生的专业理论和舞蹈、弹琴、绘
画等技能。三年教育过程完成后，学生
不仅能掌握学业的基本理论，还能熟
练掌握唱歌、舞蹈、弹琴、绘画等六大
技能，学前教育的毕业生供不应求，就
业达近 100% ，有的学生还走出国门
到新加坡就业。

“双证在手”提高就业能力

英才学院积极推行毕业证和职
业资格证书双证书制度，让学生就业
增加竞争力。英才学院设立职业资格
认证中心，专门负责学生职业资格的
考试和认证工作。学院 83% 的毕业生
拥有一种以上职业资格证书。毕业生
就业率已连续五年超过 91% ，2009 届

毕业生一次性就业率达 98%！
办学 12 年来，4 万多英才学子走

向海尔、海信、浪潮、中国重汽、皇明等
各类著名和高新企业，走进政府机关、
攻读研究生，在不同岗位上为国家建
设贡献力量。比如英才学院 2001 级毕
业生李元杰目前就职百度山东分公
司，目前月薪达到 2 万元以上。1998
级毕业生宋兴华现在创立了自己的
公司，还拿出钱来在学院设立奖学金，
奖励学弟学妹好好学习。
由于就业工作出色，学院被国家人

力资源与社会保障部等先后评为“全国
就业与社会保障先进民营企业”、“全国
大学生就业实力十强民办高校”、“全国
民办院校就业力示范学校”、“山东省就
业与社会保障先进单位”。
咨询电话：0531-88253000 ，88253001
学院网址：www .ycxy . com

教育部批准的普通本科高校山东英才学院(三)

全方位打造学生就业竞争力
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山东

首首届届““海海岛岛经经济济论论坛坛””烟烟台台开开幕幕
中外专家共绘海岛经济蓝图

本报烟台8月16日讯(记者
仲爱梅 )首届“海岛经济论

坛”16日上午在山东烟台拉开
帷幕，原全国人大常委会副委
员长成思危、原博鳌亚洲论坛
秘书长龙永图、美国哥伦比亚
大学教授、诺贝尔经济学奖获
得者罗伯特·蒙代尔、太平洋
岛国论坛驻华代表萨姆·萨沃
等60余名专家学者、经济界人
士齐聚一堂，就海岛经济与可
持续发展、海岛建筑与文化艺
术、海岛生态建设与环境保护
等问题发表了各自的看法，并
通过对烟台长岛蓝色经济的
发展模式和探索成果的实地

考察调研，对海岛经济转方
式、调结构等重大问题进行了
深层次的探讨。

作为与内陆经济相对而
言的经济形态，海岛经济的发
展有其独特性。那么，如何才
能更加合理地开发利用海岛
资源，维护海岛及其周边海域
生态平衡，促进海岛经济的可
持续发展？在为期三天的首届
“海岛经济论坛”上，这些问题
或许能找到答案。
“举办海岛经济论坛的主

要目的，旨在增强国民的蓝色
国土意识，共同来关心海岛经
济的发展。”首届“海岛经济论

坛”的倡议者之一、原全国人
大常委会副委员长、著名经济
学家成思危表示，希望海岛经
济论坛能够定期或不定期举
办，实现可持续发展。

记者了解到，去年4月份，
胡锦涛总书记视察山东时提
出“要大力发展海洋经济，科学
开发海洋资源，培育海洋优势产
业，打造山东半岛蓝色经济区”，
把发展海洋经济提到了前所未
有的高度，海岛经济作为海洋经
济的重要组成部分，面临着前所
未有的发展空间。同年12月份，
在丹麦举行的哥本哈根世界气
候大会上，全球气候变暖导致海

平面上升、海岛濒临消失成为世
人关注的焦点。今年3月份《海
岛保护法》颁布施行，为我国海
岛的开发、建设、保护和管理提
供了法律依据，也对海岛经济
的发展提出了新的标准和更
高要求。

作为一个非官方、非营利
性的民间组织，海岛经济论坛
的参与者主要是全球政治、经
济、科学、文化、艺术等领域知
名人士，其宗旨是促进和深化
各海岛间的交流、协调与合
作；为政府、企业和学者提供
一个共商海洋海岛经济发展
和其他相关问题的对话平台。

成思危、龙永图为长岛发展献策

“通”是核心“保”压一切
本报记者 仲爱梅

核心就是“通”

从烟台到长岛，坐船大约需
要一个小时，这还是在没有风浪
的前提下。赶上海上风大，船无法
靠岸，那就是“岸上的人无法登
岛，岛上的人也无法上岸了”。
“与外界隔绝、相对孤立是

发展长岛乃至所有海岛经济的
先天不足，长岛经济要想取得
长足发展，其关键和核心就是
一个字：通！”这是二十国集
团研究中心秘书长、原博鳌亚
洲论坛秘书长龙永图为长岛经
济发展开出的首个“药方”。
“通”，既包括争取更为开放

的经济和贸易政策，也包括建设
一些具体的交通基础设施，确保
在长岛与大陆之间的海、陆、空
以及通讯、网络等交通顺畅。

生态压倒一切

“开发岛屿经济，必须把
保护岛屿生态环境放在压倒
一切的位置上，万不能以牺牲
生态环境为代价来换取一时
的发展。”这是龙永图在首届
“海岛经济论坛”上反复强调
的观点。

长岛在经济发展的过程中，
就吃过“过度开发”的亏。
“与陆地相比，海岛的生态

更为脆弱，资源和空间也更为
有限，因此，发展海岛经济
不能一味地追求经济发展速
度 ， 而 更 应 该 注 重 节 约 资
源、保护环境，否则只能把
对 环 境 的 破 坏 留 给 子 孙 后
代。”原全国人大常委会副
委员长成思危说。

不仿效，有“特”色

“海岛要想发展，就必须要
化劣势为优势。只有把优势做
优，把特色做特，才能把优势
和特色转化为市场需求，转化
为发展的实力。”首届“海岛经
济论坛”上，与会专家结合长
岛自身的资源优势和战略价
值，纷纷为其经济发展支招。
成思危认为，长岛在发展海洋
经济时就不一定非要效仿浙
江舟山，更要充分发挥自己在
新能源、生物技术等方面的特
殊优势。
“我一直在强调要因地制

宜，就地取材，因为如果大伙儿
都搞成一样的，这样实际上就削
弱了彼此之间的竞争力。”成思危
指出。

地处半岛蓝色经
济区与黄河三角洲高
效生态经济区交会点
的长岛，此刻正面临
着百年一遇的发展机
遇：蓝、黄两大战略的
实施，无疑为长岛的
开发提供了重大的平
台和载体。

“发展海岛经济，
长岛必须要因地制
宜，突出重点，真正实
现可持续发展。”在16
日召开的首届“海洋
经济论坛”上，成思
危、龙永图等国内外
知名专家学者纷纷为
长岛蓝色经济的发展
出谋划策。

“欧元之父”蒙代尔：

“山东很棒”

人民币对美元应保持稳定

记：作为“欧元之父”，您在21世纪初
就提出了“亚元”的概念，但是目前看来，
亚洲并没有出现像欧元那样的统一货币。

蒙：我当时提出“亚元”的初衷，是指亚
洲各国货币应该对美元有一个统一的步调
和机制，比如对美元的汇率、围绕美元波动
的运行幅度等都应该有一个统一的模式，而
并不是说要像欧元一样在亚洲也实现货币统
一，在我看来，这种可能性并不存在。我一直
认为，人民币对美元的汇率应该有一个灵活
的机制，但同时，也应该保持一定的稳定性。

中国未来经济前景光明

记：能否谈谈您对中国未来10年经
济的看法？

蒙：其实在这一方面我研究不多，不过
通过今天的这个论坛，我看到了一些令人
眼前一亮的文件、政策和规定，这些对中国
将来的发展是非常有必要的，也让我觉得
中国未来的经济前景十分光明，很有希望。

“中国威胁论”可以避免

记：可是，近年来也不断有国家针对
中国提出“反倾销”法案，或指责中国存在
“碳排放量过大”等问题，您觉得应该如何
来看待这些问题？

蒙：随着近年来中国对世界的融入，
中国在世界上的影响力无疑也越来越大
了。至于当前中国生产能量巨大是否会造
成产量过剩以及是否会导致整个世界的通
货滞涨这个问题，我觉得中国应该在经济
发展的同时努力提高本国人民的收入，扩
大内需，进一步拉动国内消费，这样就能
避免将来有更多的国家采取自我保护措
施，避免“中国威胁论”这样的说法。

“我来过山东三四次了，山东很
棒，地理位置优越、文化历史悠久，是
有名的孔孟之乡，还是巩俐的故乡。”不
谈专业的时候，“欧元之父”罗伯特·蒙
代尔是一个挺有幽默感的洋老头儿。

16日，借来烟参加首届“海岛经
济论坛”之机，本报记者采访了这位
诺贝尔经济学奖获得者、美国哥伦比
亚大学教授。

本报记者 仲爱梅

养殖业是长岛的支柱产业。（资料片）


